

Fecha 17.05.2023	Sección República	Página 6
---------------------	----------------------	-------------

SE REUNIRÁN EL VIERNES

Agricultores dialogarán con la Segob

MARIO NÚÑEZ

El Sol de Sinaloa

Dan tregua al Gobierno para buscar en conjunto la solución y establecer precios justos de garantía

CULIACÁN. Los productores de maíz y trigo concretaron una reunión con el secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández para el próximo viernes, después de diversas acciones que tomaron los agricultores para exigir los precios justos a los granos.

Miguel Ángel López Miranda, presidente de la Liga de Comunidades Agrarias de Sinaloa, informó que después de una asamblea con más de 500 productores de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en todo el estado y del presidente de la Confederación de Asociaciones Agrícolas de Sinaloa, Marte Vega Román, fue irse al diálogo y poder concretar reunión con las autoridades.

Como informó **El Sol de México**, la semana pasada, los productores agrícolas de Sinaloa tomaron las plantas de Petróleos Mexicanos (Pemex) en los municipios de Topolobampo, Guamúchil y Culiacán por la falta de respuestas con la situación de los bajos precios del trigo y del maíz.

"Acordamos irnos a la tregua y suspensión de las tomas para sentarnos en las mesas de trabajo y así negociar con el Gobierno federal y la industria la posible

solución al conflicto. Y ya tenemos concertada la audiencia con el secretario de gobernación para el próximo viernes a las 10 de la mañana", señaló el líder agrario.

López Miranda agregó que las organizaciones ya preparan las presentaciones, modelos y propuestas que le harán al Gobierno federal en la solución a la problemática que enfrentan. "Nos vamos desde el jueves, y el viernes a las 10 de la mañana nos reuniremos con el secretario".

El líder agrícola indicó que ve complicada la situación para obtener una resolución al conflicto, sin embargo, López Miranda señaló que se vieron obligados a agotar esa vía y esperan resolver con mejores términos con Gobierno federal y para toda la cadena industrial.

El presidente de la Liga de Comunidades Agrarias de Sinaloa advirtió que de esa reunión dependerá que no se sigan radicalizando las acciones de productores.

Por su parte, Luis Antonio Cruz Carrillo, presidente del Distrito de Riego del Río Yaqui Cajeme, Sonora, informó que representantes de los agricultores se encuentran desde el pasado lunes en la CdMx para buscar apoyo de los directivos del Consejo Nacional Agropecuario.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 24400.00
Tam: 488 cm2

Fecha 17.05.2023	Sección República	Página 6
----------------------------	-----------------------------	--------------------

Cruz Carrillo aseveró que, a pesar de las movilizaciones en los tres estados del noroeste, el diálogo nunca se ha roto y, en particular, dijo que esperan la respuesta del Gobierno del estado de Sonora y del Gobierno federal, y en caso de ser satisfactoria inmediatamente levantarán el plantón que mantienen en las oficinas de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) en Ciudad Obregón, Sonora, de otra manera, dijo, están dispuestos a mantenerse ahí el tiempo que sea necesario.

Recordó que la demanda es fijar un precio de garantía de ocho mil pesos para

la tonelada de trigo y de siete mil pesos para la tonelada de maíz, conforme lo marca la Ley de Desarrollo Rural que prevé apoyos del Gobierno cuando hay contingencias de mercado como las actuales.

Horacio Gómez aseveró que buscan una nueva reunión con la gobernadora Marina del Pilar Ávila para que los respalde con el Gobierno federal para obtener el aumento del precio de la tonelada de trigo a ocho mil pesos.

En cuanto a una supuesta compra parcial de la producción triguera y de maíz, el dirigente campesino rechazó que sea via-

ble si no se apoya a todos los productores por igual. "Dicen que van a comprar solo 1.8 millones de toneladas de maíz en Sinaloa, donde la producción es de seis millones". Con información de Guillermo Frescas /El Sol de Hermosillo, Vicente Guerra /La Voz de la Frontera y Bertha Becerra.

SEGALMEX

AYER ANUNCIÓ que comprará un millón de toneladas de maíz blanco a pequeños productores de Sinaloa a un precio de seis mil 956 pesos por tonelada



Productores de trigo realizaron un plantón en la Plaza Cívica de San Luis Río Colorado